

# Le Socialiste

44e année - Rs 5.00 - No 108427 Lundi 12 Janvier 2026 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



Transports publics



**Cours d'initiation pour 44 nouveaux chauffeurs de relève du CNT**

Page 4

FOOTBALL



Everton 1 (0) Sunderland 1 (3)

**Toffees dehors après une terrible séance de tirs au but**

Page 8

**Le ministre Bachoo salue la collaboration continue du professeur D'Cruz dans le domaine des soins de santé spécialisés à Maurice**



Page 3



**Maurice célèbre son premier centenaire de 2026**

Page 3



**Philip Baker, expert en fiscalité internationale, rencontre le PM Ramgoolam**

Page 4



Newcastle 3 (7) Bournemouth 3 (6)

**Newcastle a battu Bournemouth aux tirs au but**

Page 8

**France**

## Des produits de Pâques déjà dans les rayons

Lapins, œufs, cloches... Les produits de Pâques commencent déjà à arriver dans les rayons des supermarchés. Et ce, alors que la fête religieuse n'aura pas lieu avant le mois d'avril. De quoi dérouter les clients. "C'est trop tôt, ça ne me donne pas envie. Je suis encore au chocolat de Noël", réagit une femme dans la vidéo en tête de cet article. "C'est un petit peu étonnant, c'est de plus en plus tôt tous les ans, et je pensais que là, bientôt, on allait avoir les fournitures scolaires", plaisante une autre.

Pour l'enseigne à bas prix qui commercialise les produits, visitée dans le reportage, il s'agit d'une opération de communication donnant l'opportunité à ses clients de mieux gérer leur budget de Pâques. Un peu comme à Noël, le magasin propose d'étaler les achats sur plusieurs mois. D'autant que le prix du chocolat a tendance à flamber à l'approche de Pâques.

"C'est essentiellement la course à être le premier", analyse Sandrine Heitz-Spahn, enseignante-rechercheuse en marketing à l'IAE Metz. "C'est difficile pour un acteur, à un moment donné, de remettre en cause l'ensemble de la production et de la logistique. On peut le faire à la marge, mais pas avec deux mois d'avance."

### Nestlé

## Rappel massif de lait infantile

Nestlé a annoncé lundi 5 janvier 2026 un rappel volontaire de lots de laits infantiles par mesure de précaution dans plusieurs pays en Europe, dont l'Allemagne, l'Autriche, le Danemark, l'Italie, la Suède et la France.

Sur son site Internet, le groupe indique avoir détecté un problème de qualité dans un ingrédient venant de l'un de ses grands fournisseurs. « Par prudence, Nestlé effectue un rappel de manière volontaire. Il s'agit de garantir la qualité et la sécurité alimentaire, ce qui reste notre priorité absolue », avance le géant de l'agroalimentaire.

**Une première campagne de rappel en décembre**  
Nestlé France a indiqué lundi soir procéder « à un rappel préventif et volontaire de certains lots de laits infantiles Guigoz et Nidal », dans le prolongement d'un rappel volontaire lancé début décembre dans l'Hexagone d'un lot de lait infantile de la marque Guigoz.

Ce « rappel préventif élargi de certains lots de laits infantiles Guigoz et Nidal commercialisés en France » intervient après « de nouvelles investigations » menant à la détection d'un incident qualité lié à un ingrédient fabriqué par l'un de ses fournisseurs.

### Présence potentielle d'une substance d'origine bactérienne

Ici, les investigations « ont révélé la présence potentielle de céruléide, une substance d'origine bactérienne issue du micro-organisme *Bacillus cereus*, susceptible de provoquer des troubles digestifs (diarrhées et vomissements) ».

## Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court,  
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

**E-mail:** lapresselibreesocialiste@yahoo.fr  
**Website:** Lesocialiste.info

**Facebook:** Lesocialiste.info

LUNDI 12 JANVIER 2026

## Netflix dégaine un film d'animation bouleversant, acclamé par la critique et nommé aux Oscars

Un succès aussi tendre que spectaculaire. Arrivé sur Netflix vendredi 9 janvier 2026, un long-métrage d'animation très attendu, porté par un cinéaste de renom et largement salué par la critique comme par le public, s'invite sur la plate-forme. Un rendez-vous à ne pas manquer.

Un film d'animation signé Chris Sanders ("Lilo et Stitch") qui n'avait laissé personne indifférent. Sorti dans l'Hexagone le 9 octobre 2024, "Le Robot sauvage" avait séduit 1.812.658 de petits et grands après être resté à l'affiche dix-neuf semaines. Noté 4.4/5 par les spectateurs sur "Allociné", beaucoup se sont pris d'affection pour ce robot de service, l'unité ROZZUM 7134, surnommé Roz, échoué sur une île déserte après le naufrage du cargo sur lequel il était transporté. Miraculeusement encore en état de fonctionnement, le protagoniste, doublé par l'actrice Lupita Nyong'o en version originale, va devoir s'adapter à son environnement hostile et tisser des liens avec ses habitants animaliers si bien qu'il devient la mère adoptive d'une oie orpheline.

Ce long-métrage d'animation, inspiré du roman éponyme de Peter Brown, vient de débarquer sur Netflix ce vendredi 9 janvier 2026 pour débuter l'année de la plus belle des façons. À partir de 9h01, les abonnés à la plate-forme ont pu découvrir ou revoir cette œuvre produite par DreamWorks Animation, studio déjà derrière les sagas à succès "Chicken Run", "Shrek", "Kung Fu Panda", "Madagascar" et "Dragons". En plus d'avoir été adoubé par le public en rapportant 334,5 millions de dollars de recettes à l'international, "Le Robot sauvage" a également été acclamé par la critique. "Le Journal du Dimanche" s'est dit "bouleversé par un film si intelligent et galvanisant". "L'Obs" a jugé l'animation "ébouriffante de virtuosité", "Paris Match" conseillait de "préparer ses mouchoirs" pour ce "petit bijou" tandis que "Le Parisien" saluait "la générosité de son pro-



pos et la grande originalité de son scénario". À noter que le film avait déjà été proposé en crypté sur Canal+ en avril 2025, soit six mois après sa sortie en salles.

### Une suite en préparation

Aux États-Unis, "Le Robot sauvage" avait été nommé à trois reprises lors de la 97e cérémonie des Oscars qui s'est tenue le 2 mars dernier. La statuette du meilleur film d'animation était finalement revenue à un long-métrage indépendant, "Flow", du cinéaste letton Gints Zilbalodis. Néanmoins, au vu de l'engouement suscité, Chris Sanders a confirmé à "Deadline" qu'une suite était d'ores et déjà en préparation.

Alors "Le Robot sauvage" parviendra-t-il à se faire une place dans le cœur des téléspectateurs français face à la concurrence de "100% cachemire" de Valérie Lemercier, la comédie romantique "Love Again : un peu, beaucoup, passionnément", le drame "Avant toi" avec Emilia Clarke et le film feel-good de Lucien Jean-Baptiste "On fait quoi maintenant?", aux quatre premières positions du Top 10 des nouveautés les plus regardées actuellement sur Netflix ? Affaire à suivre.

## Superman

### Une BD vendue à 15 millions de dollars

Un rare exemplaire de la bande dessinée qui a fait découvrir Superman au monde entier et qui avait été volé au domicile de l'acteur Nicolas Cage a été vendu pour la somme record de 15 millions \$ US.

La vente privée d'«Action Comics No. 1» a été annoncée vendredi. Ce prix pulvérise le précédent record pour une bande dessinée, établi en novembre dernier lorsqu'un exemplaire de «Superman No. 1» avait été vendu aux enchères pour 9,12 millions \$ US.

La vente d'«Action Comics» a été négociée par Metropolis Collectibles/Comic Connect, une société située à Manhattan. Le propriétaire de la bande dessinée et l'acheteur ont souhaité conserver l'anonymat.

Cette bande dessinée, vendue 10 cents à sa sortie en 1938, était un recueil d'histoires mettant en scène des personnages aujourd'hui pour la plupart peu connus. Toutefois, en quelques cases, elle racontait l'histoire de la naissance de Superman sur une planète mourante, son voyage vers la Terre et sa décision, une fois adulte, de «mettre sa force titanique au service de l'humanité».

Sa publication a marqué le début du genre des superhéros. On estime qu'il existe une centaine d'exemplaires d'«Action Comics No. 1», selon Vincent Zurzolo, président de Metropolis Collectibles/Comic Connect.

«C'est l'un des Saint Graal de la bande dessinée. Sans Superman et sa popularité, il n'y aurait pas Batman ni d'autres légendes de la bande dessinée de superhéros», a indiqué M. Zurzolo.

«Son importance dans le monde de la BD est indéniable, comme en témoigne cette entente qui pulvérise le précédent record», a-t-il ajouté.

La bande dessinée avait été volée au domicile de Cage à Los Angeles en 2000, mais retrouvée en 2011 par un homme qui avait acheté le contenu d'un vieux casier de



stockage dans le sud de la Californie. Elle a finalement été restituée à Cage, qui l'avait acquise en 1996 pour 150 000 \$ US. Six mois plus tard, il l'a vendue aux enchères pour 2,2 millions \$ US.

Stephen Fishler, PDG de Metropolis Collectibles/Comic Connect, a précisé que le vol avait largement contribué à faire grimper la valeur de la BD.

«Pendant les 11 années où elle a disparu, sa valeur a explosé, a affirmé M. Fishler. Le voleur a fait gagner une fortune à Nicolas Cage.»

M. Fishler a fait le parallèle avec le vol de la Joconde, dérobée au Musée du Louvre à Paris en 1911.

«Elle a été cachée sous le lit du voleur pendant deux ans», a raconté M. Fishler.

«La récupération du tableau a fait de la Joconde une icône mondiale, bien plus qu'une simple œuvre de Léonard de Vinci, et c'est exactement ce qu'est "Action No. 1": une icône de la culture populaire américaine.»

## Le ministre Bachoo salue la collaboration continue du professeur D'Cruz dans le domaine des soins de santé spécialisés à Maurice



Le ministre de la Santé et du Bien-être, M. Anil Kumar Bachoo, a rencontré à l'hôpital ORL de Vacoas, le Directeur de l'hôpital et Chef du service de chirurgie pédiatrique de Narayana Health à Bangalore, le Professeur Ashley Lucien Joseph D'Cruz. Il s'agit de la 13e visite du professeur D'Cruz à Maurice.

Le professeur D'Cruz est un chirurgien indien très respecté et expérimenté. Auparavant, il a été président du College of Pediatric Surgeons of India et est un pionnier de la transplantation hépatique chez les enfants. Il est également un chirurgien expérimenté en transplantation rénale pour les patients pédiatriques et adultes.

Dans une déclaration, le ministre Bachoo a exprimé sa profonde gratitude au professeur D'Cruz pour sa contribution soutenue et inestimable au secteur de la santé mauricien au fil des ans. Il a rappelé que le Professeur D'Cruz vient en visite à Maurice depuis 2016 et avait effectué des interventions chirurgicales sur plus de 200 enfants. Il a ajouté que ses visites donnaient également l'occasion aux professionnels de santé mauriciens de renforcer leurs compétences et leur expertise.

Le ministre Bachoo s'est félicité de la collaboration continue du professeur D'Cruz pour améliorer le système de santé national grâce à l'introduction de services médicaux spécialisés et de haute technologie. Il a également annoncé que la greffe de moelle osseuse devrait être introduite à Maurice plus tard cette année, avec le soutien du professeur D'Cruz.

Pour sa part, le professeur D'Cruz a souligné l'importance d'adopter la chirurgie robotisée dans le système de santé pour faciliter les procédures complexes telles que la transplantation rénale et hépatique, ainsi que la greffe de moelle osseuse au niveau local.

Selon lui, l'infrastructure et l'équipement médical existants au Nouvel Hôpital ORL sont bien adaptés aux procédures chirurgicales avancées et peuvent être pleinement exploités. Le Professeur D'Cruz a réaffirmé son engagement à fournir une assistance technique à cet égard.

Au cours de sa visite actuelle, le professeur D'Cruz a entrepris des cas chirurgicaux plus complexes. À ce jour, il a examiné 25 patients et opéré cinq cas. Parmi celles-ci, deux étaient des chirurgies de remplacement de l'œsophage, chacune d'une durée d'environ six heures. Les deux enfants se rétablissent actuellement bien à l'unité de soins intensifs pédiatriques.

## Santé Lancement d'une ligne téléphonique gratuite pour les patients à l'hôpital Jeetoo



Une permanence téléphonique gratuite, le 146, opérationnelle 24h/24 et 7j/7, a été lancée par le ministre de la Santé et du Bien-être, M. Anil Kumar Bachoo, à l'hôpital Dr AG Jeetoo. La ministre déléguée à la Santé et au Bien-être, Mme Anishta Babooram, était également présente à cette occasion.

Dans une déclaration, le ministre a souligné que le gouvernement s'efforçait, par la mise en place de la permanence téléphonique, de fournir à la communauté une tribune pour exprimer ses demandes, ses plaintes et ses recommandations concernant les services et les

traitements médicaux.

Il a indiqué que les appels seraient suivis jour et nuit par un panel de professionnels de la santé, avec l'aide de trois médecins le jour et un le soir, ajoutant que les plaintes et les demandes seront enregistrées et soumises aux départements concernés pour les mesures urgentes et efficaces nécessaires.

Rappelant que le gouvernement investit massivement dans le secteur de la santé dans le but de fournir les meilleurs services médicaux pour assurer le bien-être de la population, le ministre a salué la Hotline comme un outil pour répondre à leurs besoins.

## Maurice célèbre son premier centenaire de 2026



L'île Maurice a célébré son premier centenaire pour l'année 2026, Mme Marie Irene Domah, qui a fêté ses 100 ans. La cérémonie officielle s'est déroulée au Domaine des Aubinaux, à Curepipe, en présence des membres de sa famille, de ses proches et de ses bienfaiteurs.

Le ministère de l'Intégration sociale, de la sécurité sociale et de la solidarité nationale a remis à Mme Domah un bouquet, une médaille du centenaire, un certificat et un chèque de 26 203 roupies à son nom. Elle a également reçu une couette, un oreiller Dorluxe, un protège-matelas et un fer à repasser à vapeur en céramique.

En outre, Mauritius Telecom offrait un service téléphonique spécial. Le Conseil des personnes âgées a présenté des cadeaux comprenant un bouclier, une

serviette de bain, une serviette de toilette et une carte d'anniversaire, tandis que le Fonds national de solidarité a remis un chèque de 10 000 roupies.

Mme Marie Irene Domah est née le 6 janvier 1926 à Curepipe. Son père travaillait comme cuisinier et sa mère était femme de ménage. Elle était l'une des cinq enfants, avec deux frères et deux sœurs.

Elle a vécu en union libre et a donné naissance à une fille, qui s'occupe actuellement d'elle. Mme Domah a aussi un petit-fils.

La centenaire attribue sa longévité à sa foi en Dieu, à ses prières quotidiennes et à sa nature bienveillante. Malgré son âge avancé, elle n'a pas de problèmes de santé majeurs; voit, entend et communique bien; et est capable de se déplacer avec de l'aide.

# Le Premier ministre préside la réunion de coordination avant Thaipoosam Cavadee et Maha Shivratrie

Le Premier ministre, le Dr Navinchandra Ramgoolam, a présidé une réunion au nouveau bâtiment du Trésor à Port Louis avec les ministres concernés afin d'examiner l'état de préparation pour les fêtes religieuses à venir, Thaipoosam Cavadee et Maha Shivratrie.

Thaipoosam Cavadee sera célébré le dimanche 1er février 2026 et Maha Shivratrie sera observé le dimanche 15 février 2026.

La réunion s'est concentrée sur le renforcement de la coordination entre les ministères et les autorités compétentes pour assurer le bon déroulement des événements religieux, en mettant particulièrement l'accent sur la sécurité et le bien-être des pèlerins et des fidèles. Les discussions ont porté sur des aspects clés tels que la logistique, les dispositions de sécurité, la gestion du trafic, les services de santé et l'approvisionnement en eau.

Les ministres présents étaient le ministre de l'Environnement, de la gestion des déchets solides et du changement climatique, M. Rajesh Anand Bhagwan; le ministre de l'Infrastructure nationale, M. Govindranath



Gunness; le ministre de la Santé et du bien-être, M. Anil Kumar Bachoo; le ministre de la Jeunesse et des Sports, M. Darmarajen Nagalingum; le ministre des Transports terrestres, M. Mahomed Osman Cassam

Mahomed; le ministre du Commerce et de la protection des consommateurs, M. John Michaël Tzoun Sao Yeung Sik Yuen; et le ministre des Arts et de la culture, M. Mahendra Gondea.

## Transports publics

### Cours d'initiation pour 44 nouveaux chauffeurs de relève du CNT

Un cours d'initiation d'une journée pour 44 chauffeurs de secours nouvellement recrutés, organisé par la Société nationale des transports (CNT), s'est tenu à l'École de formation Forest Side Depot. La formation visait à promouvoir la discipline, les pratiques de conduite sécuritaires et la conduite professionnelle, tout en soulignant le rôle crucial que jouent les conducteurs dans la vie quotidienne des passagers.

La cérémonie d'ouverture s'est déroulée en présence du ministre des Transports Terrestres, M. Mahomed Osman Cassam Mahomed, du Président du CNT, M. Ibney Nishad Nizam Baig; du Directeur Général, Dr Pradeep Soonarane, ainsi que d'autres responsables. L'événement a marqué une étape importante dans la préparation des nouveaux conducteurs à servir la communauté de façon sécuritaire et responsable.

Le programme comprenait une série de séances d'initiation visant à familiariser les recrues avec les exigences opérationnelles, de sécurité et réglementaires. Il comprenait un exposé de la police mauricienne sur le système de points de pénalité, une présentation des services d'incendie et de secours de Maurice, des séances d'initiation organisées par des agents de la circulation et des superviseurs, ainsi qu'une séance d'information sur la santé et la sécurité.

Dans son allocution, le ministre Mahomed a demandé aux nouveaux conducteurs de donner l'exemple et de respecter strictement le système de points de pénalité. Il a souligné la nécessité d'un comportement responsable et raisonnable sur la route, en leur rappelant que la sécurité d'un maximum de 60 passagers repose entre leurs mains chaque jour. Il a ajouté que les 33 infrac-



tions routières dans le cadre du système de points de pénalité expliquées en termes simplifiés et clairs par les policiers pendant le cours, visent à s'assurer que les conducteurs comprennent pleinement leurs obligations et les conséquences de la conduite imprudente.

Le ministre a également souligné le rôle vital des transports publics à Maurice, où des milliers de navetteurs dépendent quotidiennement des bus pour leurs besoins de mobilité. Il a souligné que le renforcement des transports publics reste essentiel pour lutter contre la congestion routière et améliorer la sécurité routière. Il a également évoqué les mesures en cours et futures telles que la modernisation de la flotte, le passage progressif à une énergie plus propre et la proposition d'introduire une billetterie sans espèces, qui améliorera l'efficacité et la planification une fois mises en œuvre. M. Mahomed a rappelé que, si les lois et les systèmes sont importants, la sécurité routière dépend en définitive de l'attitude et de la discipline de chaque conducteur.

### Philip Baker, expert en fiscalité internationale, rencontre le PM Ramgoolam



Le Dr Philip Baker, conseiller du roi (KC) à la Field Court Tax Chambers au Royaume-Uni, a rendu une visite de courtoisie au Premier ministre, le Dr Navinchandra Ramgoolam, au nouveau bâtiment du Trésor à Port-Louis.

Dans une déclaration, le Dr Philip Baker a souligné qu'il avait eu une réunion intéressante et productive avec le Premier ministre. Les discussions, a-t-il dit, ont porté sur un projet dans lequel le Premier ministre Ramgoolam montre un vif intérêt et que le projet est sur la bonne voie pour obtenir de bons résultats.

Le Dr Baker est un expert reconnu dans le domaine de la fiscalité. Il possède une vaste expérience dans la

rédaction de textes législatifs fiscaux et une connaissance approfondie du cadre législatif mauricien.

Il a joué un rôle déterminant dans l'élaboration du régime de double imposition de Maurice dans les années 1990, qui a joué un rôle essentiel dans l'établissement du pays comme un centre financier international prospère et compétitif. Il a également contribué à l'élaboration du régime d'exonération partielle qui a finalement remplacé le régime du cadre de double imposition.

Le Dr Philip Baker est un expert de renommée mondiale en fiscalité internationale et l'auteur de travaux faisant autorité sur les conventions de double imposition.

Pour leur part, M. Baig et M. Soonarane ont présenté la vision du CNT pour l'avenir grâce à la modernisation, à l'amélioration de la prestation de services et à des initiatives respectueuses de l'environnement, y compris l'installation proposée de panneaux solaires. Le CNT exploite actuellement environ 500 autobus et transporte environ 140 000 passagers par jour, sur un nombre estimé de 450 000 usagers des transports publics à travers l'île. La flotte a récemment été renforcée avec l'acquisition de 100 bus en provenance d'Inde et de cinq en provenance de Chine, tandis que l'organisation compte désormais environ 700 chauffeurs, dont les 44 nouvelles recrues.

**Groenland**

# Les habitants exaspérés par les diverses déclarations de Trump

L'appétit de Donald Trump pour le Groenland alimente les spéculations géopolitiques. Mais sur ce territoire autonome du Danemark, la population et ses politiciens rejettent massivement cette idée.

Sous son manteau de neige, l'immensité tranquille du Groenland fait couler beaucoup d'encre. L'appétit de Donald Trump pour cette île du cercle polaire s'accroît au fil du temps. « Au départ [lors de son premier mandat], les velléités de Trump étaient considérées comme quelque chose de fantasque, mais aujourd'hui c'est bien plus pris au sérieux » sur ce territoire autonome du Danemark, assure Emmanuel Hache, adjoint scientifique à IFP énergie nouvelle et auteur de Géopolitique des matières premières (2025, ed. Eyrolles).

De l'administration Trump en passant par les pays européens dont, bien entendu, le Danemark, chacun revendique sa position. Sans que la voix des Groenlandais ne soit vraiment mise en lumière. Sur ce territoire immense vivent pourtant quelque 56.000 personnes, dont une grande majorité est de descendance inuite. L'équivalent d'une ville de la taille de Narbonne ou de Vannes répartie sur une terre gelée d'une superficie quatre fois plus grande que l'Hexagone.

## Le refus massif d'une annexion américaine

Contrairement à Donald Trump, il est difficile pour les Groenlandais d'imaginer un futur sous pavillon américain. Fin janvier 2025, un sondage du groupe Verian montrait que 85 % des Groenlandais ne souhaitaient pas quitter le Danemark et intégrer les Etats-Unis. Seuls 6 % y étaient favorables. Au fil des décennies, les Groenlandais se sont affranchis de l'autorité de Copenhague, qui a progressivement lâché la bride.

## SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on Thursday the 5<sup>th</sup> day of February, 2026, at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Bar situate at Supreme Court Buildings, at corner Edith Cavell and Desroches streets, Port Louis, the SALE BY LICITATION prosecuted at the request of 1o.(i)Mr.Azhar Sageer SAALIH AHMAD, (ii)Mr.U'Mar Sahar SAALIH AHMAD, (iii)Mrs.Bibi Hazrabee ROSSAN Ww.of Mohummud Sageer SAALIH AHMAD, all of Bain des Dames, Cassis, 2o. Abdool Saib SAALIH AHMAD, of Grand Bay, 3o. Mr. Abdool Siddick SAALIH AHMAD, of Vallée des Pretres, & 4o. Mrs. Sahenah Bibi SALIH AHMAD represented by Mr. Azhar Sageer SAALIH AHMAD, of Bain des Dames, Cassis, against 1o. Mr. Ahmad Sabeer SAALIH AHMAD, of Chapman Hill, Belle Etoile, Beau Bassin, 2o. Mrs. Bibi Swalehya SAALIH AHMAD, of Volcy Pouget street, Port Louis, 3o. Mr. Mohamud Eshan SAALIH AHMAD, of Chapman Hill, Belle Etoile, Beau Bassin, & 4o. Mr. Mamade Nasroollah Safik SAALIH AHMAD, of same address, of a portion of land of all that remains (after distraction of a portion of land of the extent of 28.85 m<sup>2</sup> at the frontage of the land given on Royal Road, Beau Bassin-Belle Etoile, on a compulsory acquisition by the State of Mauritius, transcribed in Volume TV 201804/001644) from a portion of land of the original extent of 96 6/10 toises or 366.96 m<sup>2</sup> situate in the district of Plaines Wilhems place called Beau Bassin-Belle Etoile and bounded originally as follows: On one side by public road of Port Louis towards St Jean on 50 feet or 15.24 mts, On the 2<sup>nd</sup> side by divers proprietors on 79 feet or 24.8 mts, On the 3<sup>rd</sup> side by Lot No. 2 on 50 feet or 15.24 mts, On the 4<sup>th</sup> side by divers proprietors on 79 feet 6 inches or 24.23 mts. There exists on the abovedescribed portion of land, a concrete building under slab, composed of a ground floor, first floor and second floor. The whole more fully transcribed in Volumes TV 1534/95 & TV 3941/29, and the whole described in the memorandum of charges filed in the above matter.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Dated at Port Louis, this 8th day of January, 2026.  
(sd) Oosman Noormahomed ABBASAKOOR, Senior Attorney.  
Of No. 4, Sir Virgile Naz street, Port Louis.  
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

LUNDI 12 JANVIER 2026

**Technologie**

# L'IA de DeepSeek gagne du terrain dans les pays en développement, selon un rapport de Microsoft

Selon un nouveau rapport de Microsoft, l'intelligence artificielle (IA) chinoise Deepseek gagne du terrain dans de nombreux pays en développement, dépassant les modèles américains populaires en Occident.

Dans la course mondiale, de plus en plus intense, à la suprématie de l'IA, DeepSeek s'impose comme un concurrent chinois en forte progression. Ses modèles open source et économiques défient les principales plateformes américaines comme ChatGPT d'OpenAI et Gemini de Google.

Un récent rapport de Microsoft estime que la part de marché de DeepSeek atteint environ 56 % en Biélorussie, 49 % à Cuba et 43 % en Russie. La startup chinoise a également obtenu de bons résultats en Syrie, en Iran et dans certains pays africains comme l'Éthiopie, le Zimbabwe, l'Ouganda et le Niger. C'est en Chine que DeepSeek affiche la part de marché la plus élevée, avec environ 89 % du marché de l'IA.

## Pourquoi DeepSeek est-il si populaire dans le Sud global ?

Selon le rapport, l'essor de la popularité de DeepSeek hors de Chine pourrait s'expliquer par les restrictions visant les services américains dans ces pays, ou par un accès limité aux technologies étrangères.

Le rapport ajoute que DeepSeek est aussi le chatbot par défaut sur des téléphones fabriqués en Chine par des entreprises comme Huawei.

DeepSeek propose un chatbot gratuit sur le web et sur mobile, et a également donné aux développeurs, partout dans le monde, la possibilité de modifier et d'étendre son moteur central. L'absence de frais d'abonnement a « abaissé les barrières pour des millions d'utilisateurs, notamment dans les régions sensibles aux prix », indique le rapport de Microsoft.

Le caractère ouvert et abordable de la plate-

forme « a permis à DeepSeek de s'implanter sur des marchés peu servis par les plateformes d'IA occidentales », poursuit le rapport.

« L'ascension de DeepSeek montre que l'adoption mondiale de l'IA est autant déterminée par l'accès et la disponibilité que par la qualité des modèles », écrit Microsoft.

Le rapport identifie ensuite des conséquences potentielles de la popularité de DeepSeek dans le Sud global, notamment le fait que la technologie peut servir d'**« instrument géopolitique »** pour « étendre l'influence chinoise dans des zones où les plateformes occidentales ne peuvent pas facilement opérer ».

« L'ascension de DeepSeek montre que l'adoption mondiale de l'IA est autant déterminée par l'accès et la disponibilité que par la qualité des modèles », écrit Microsoft.

Le rapport identifie ensuite des conséquences potentielles de la popularité de DeepSeek dans le Sud global, notamment le fait que la technologie peut servir d'**« instrument géopolitique »** pour « étendre l'influence chinoise dans des zones où les plateformes occidentales ne peuvent pas facilement opérer ».

Selon le rapport, les pays ayant investi tôt et de manière constante dans les infrastructures numériques et l'IA arrivent en tête en part d'utilisateurs, parmi lesquels les Émirats arabes unis, Singapour, la France et l'Espagne.

Ce constat contredit une enquête menée en décembre auprès de plus de 14 000 personnes par l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE).

Cette étude a montré que les jeunes de la génération Z dans le Sud global adoptaient l'IA à un rythme plus rapide que les générations plus âgées et que leurs homologues du Nord global.

# « C'était la fée des animaux » Brigitte Bardot, son arche de noé

Il n'y a qu'eux qui pouvaient la mener en bateau. Pour les chiens et les chats abandonnés, les chevaux arrachés à l'abattoir et les bétiers sauvés de la broche, elle a changé ses villas en refuges. À 38 ans, Bardot s'était éloignée du monde des hommes, « seul animal nuisible », pour entrer dans la religion des bêtes, leur offrant son cœur et son temps. Elle disait vouloir se réincarner en mustang, « ce grand cheval sauvage et libre de l'Ouest américain ». Et qu'on se souvienne d'elle en disant : « C'était la fée des animaux. » La fondation qu'elle a créée en 1986 assure que « son héritage demeure vivant » et qu'elle poursuivra ses combats « avec la même passion et la même fidélité à ses idéaux ».

## Bébés phoques, chèvres, oiseaux... Grâce à elle, la cause animale prend son envol international

Pour eux, elle a délaissé sans ciller les monstres sacrés du cinéma. Le déclic a eu lieu en 1973 sur le tournage de « L'histoire très bonne et très joyeuse de Colinet Troussé-Chemise », où elle sauve une chèvre promise à la mort. Puis l'icône et sa fondation vont multiplier les faits d'armes : directives européennes contre le commerce de peaux de phoques, étourdissement des bêtes avant l'abattage, fin des crash-tests avec des animaux vivants, implication dans l'élaboration de la loi contre la maltraitance animale de novembre 2021... Au soir de sa vie, plutôt que de compter ses victoires, elle avait préféré repartir en croisade, contre la chasse à courre, la vénérerie sous terre et la corrida.

# L'Australie en proie à deux feux dévastateurs

Des feux de brousse menacent ce vendredi des dizaines de villes dans le sud-est rural de l'Australie d'après les autorités. Des vents chauds attisent des « conditions catastrophiques » dans cette région extrêmement sèche.

Alerte rouge en Australie. Les premiers feux de brousse dévastateurs ont été recensés vendredi 9 janvier et sont en train de menacer des dizaines de villes dans le sud-est rural de l'Australie. Les autorités craignent un phénomène d'ampleur à cause de vents chauds qui attisent des « conditions catastrophiques » dans cette région extrêmement sèche.

« La pire vague de chaleur en Australie depuis celle de 2019-2020 », a annoncé The Guardian Australia en énumérant quelques records enregistrés, le 8 janvier,

dans le sud du pays : 48,2 °C à l'aérodrome de Wudinna, dans l'État d'Australie-Méridionale, 45,9 °C à Walpeup, dans celui de Victoria, ou 45,9 °C à Hay, dans celui de Nouvelle-Galles du Sud. Des records qui devraient être battus vendredi 9, les services météorologiques prévoient une journée encore plus chaude.

## 28.000 hectares détruits

« Les conditions étaient extrêmes hier. Elles sont catastrophiques aujourd'hui », a averti Jason Heffernan, chef des pompiers de l'État de Victoria au sein de la Country Fire Authority, l'autorité chargée de la lutte contre les incendies.

L'un des feux les plus destructeurs a déjà ravagé quelque 28.000 hectares à environ 150 kilomètres au nord de Melbourne. Des dizaines de hameaux ont dû évacuer dans l'État de Victoria.

**Iran**

## L'accès à l'internet interdit



**Alors que l'Iran est secoué depuis 11 jours par de violentes manifestations, le gouvernement a coupé l'accès à Internet pour contenir la contestation économique et politique, un mode de répression déjà observé dans d'autres crises.**

De violents affrontements opposent manifestants et forces de sécurité en Iran, où la contestation liée à la crise économique et politique se prolonge depuis onze jours. Des vidéos diffusées sur les réseaux sociaux montrent des scènes de tension, avec des tirs, des charges policières et l'usage de gaz lacrymogènes dans plusieurs villes.

Selon l'ONG Human Rights Activists News Agency (HRANA), les manifestations se sont étendues à plus de 100 villes et villages dans l'ensemble des provinces. Le bilan ferait état d'au moins une quarantaine de manifestants tués, de plusieurs membres des forces de sécurité morts, et de plus de 2.000 arrestations, même si les chiffres restent difficiles à vérifier de manière indépendante.

Le mouvement a débuté le 28 décembre à Téhéran, après une nouvelle chute brutale du rial face au dollar, qui a accentué la hausse des prix et le mécontentement social. Initialement portées par des commerçants, les protestations se sont rapidement élargies à d'autres catégories de la population, exprimant une colère plus générale contre la situation économique et la gestion du pays.

Face à l'escalade des tensions, les autorités iraniennes ont opté pour une mesure radicale: la coupure de l'accès à Internet. Jeudi, la connectivité s'est effondrée à l'échelle nationale, selon plusieurs services de surveillance du réseau. NetBlocks, Cloudflare et la plateforme IODA ont tous constaté des chutes brutales et simultanées du trafic à travers le pays.

"Nous observons toujours un faible niveau d'activité, mais l'Iran est pratiquement entièrement hors ligne", a indiqué David Belson, responsable de l'analyse des données chez Cloudflare, cité par TechCrunch.

Selon des témoins cités par Reuters à Téhéran, ainsi que dans les grandes villes de Mashhad et d'Ispahan, des manifestants se sont de nouveau rassemblés jeudi, scandant des slogans hostiles aux dirigeants religieux de la République islamique. De son côté, BFM Tech&Co n'a pas pu accéder aux sites de plusieurs médias iraniens, recevant systématiquement des messages d'erreur, signe supplémentaire des perturbations et blocage en cours.

Les coupures Internet lors de manifestations ou d'émeutes ne sont pas un phénomène nouveau, que ce soit en Iran, pays coutumier de la pratique ou ailleurs. Au Bangladesh, les réseaux mobiles et fixes ont été interrompus du 18 au 28 juillet 2024 pendant des émeutes étudiantes contre les quotas d'emplois. En Birmanie également, plus de 85 interruptions ont été recensées en 2024, certaines durant jusqu'à 19 mois dans les zones rebelles, la junte militaire cherchant à étouffer les protestations pro-démocratie.

Plus récemment, en Tanzanie, face à un puissant mouvement de contestation après les élections générales, le gouvernement a coupé les réseaux sociaux, comme dans de nombreux pays, le contrôle de l'espace numérique est devenu un outil central de répression."

**Etats-Unis**

## Trump menace d'intervenir militairement en Iran si des personnes sont tuées

Déclenché à la fin décembre par les commerçants du Grand Bazar de Téhéran dénonçant une inflation galopante, le mouvement de protestation s'est étendu par la suite à toutes les provinces du pays.

Confrontées depuis septembre au rétablissement de sanctions internationales en raison de la poursuite d'un programme nucléaire, les autorités iraniennes s'emploient à établir une distinction entre des manifestants aux revendications économiques jugées légitimes et des émeutiers promis à une sévère répression.

Si les revendications initiales des manifestants portaient sur leurs difficultés économiques, avec un rial ayant perdu la moitié de sa valeur face au dollar l'an dernier et une inflation montée à 40 % en décembre, des slogans directement dirigés contre le pouvoir sont progressivement apparus dans les cortèges.

### Donald Trump va-t-il intervenir en Iran ?

Une colère violemment réprimée par les autorités. "Au moins 51 manifestants, dont neuf enfants de moins de 18 ans, ont été tués et des centaines d'autres blessés durant les treize premiers jours de la contestation à travers l'Iran", a déclaré, vendredi, l'ONG Iran Human Rights. Bilan revu à la hausse ensuite à au moins 62 morts, 14 membres des forces de sécurité et 48 manifestants, depuis le début des manifestations le 28 décembre.

Dans une déclaration publiée par Paris, le président français Emmanuel Macron, le Premier Ministre britannique Keir Starmer et le chancelier allemand Friedrich Merz se sont dits "profondément préoccupés par les informations faisant état de violences commises par les forces de sécurité iraniennes" et ont condamné "fermement le meurtre de manifestants".



"Nous exhortons les autorités iraniennes à faire preuve de retenue, à s'abstenir de toute violence et à respecter les droits fondamentaux des citoyens iraniens", ont-ils ajouté.

Donald Trump, qui s'est dit prêt la semaine dernière à venir à la rescoufle des manifestants, a menacé, pour sa part, une nouvelle fois, vendredi soir, "d'intervenir" en Iran "s'ils commencent à tuer des gens comme par le passé".

### "S'occuper de son propre pays"

Reza Pahlavi, le fils de l'ancien shah d'Iran, lui a demandé d'agir sans tarder, tandis que plusieurs experts prédisent une chute du régime des mollahs, après la capture du président vénézuélien Maduro.

Ali Khamenei, guide suprême de la Révolution islamique, accuse, lui, les manifestants d'agir pour le compte du président américain, qu'il a invité, vendredi, à "s'occuper de son propre pays".

**Météo**

## Pagaille dans plusieurs régions françaises: plus de 380,000 personnes sans électricité

**Si le pic d'intensité est passé, 21 départements restent à cette heure en vigilance orange vents violents, contre 32 jeudi soir, a annoncé Météo France dans son premier bulletin matinal**

Après la neige, le vent. La tempête Goretti continue de souffler ce vendredi matin dans le nord-ouest et le sud-ouest de la France, après une nuit venteuse - avec des rafales enregistrées à plus de 200 km/h dans la Manche - qui a privé d'électricité 380.000 foyers au total.

Dans le détail, environ 260.000 foyers étaient privés d'électricité en Normandie, 21.000 en Bretagne, 18.500 en Picardie, 13.500 en Île-de-France et 7.000 en Pays-de-la-Loire, a annoncé Enedis, précisant que la situation restait évolutive. « 1.600 techniciens Enedis et 650 salariés prestataires sont prêts à intervenir dans les régions les plus impactées », précise le gestionnaire de réseau.

### 21 départements toujours en vigilance orange

Si le pic d'intensité - survenu vers une heure du matin - est passé, 21 départements restent à cette heure en vigilance orange vents violents, contre 32 jeudi soir, a annoncé Météo France dans son premier bulletin matinal. L'alerte concerne notamment la Normandie, les Hauts-de-France, de l'Île-de-France et le département d'Eure-et-Loir, mais aussi les Landes et les Pyrénées-Atlantiques

« Le plus fort de l'événement est passé en Bretagne, ainsi que sur le département de la Manche », précise aussi Météo France. Par ailleurs, les vigilances orange

« vagues-submersion » qui concernaient le Calvados et la Seine-Maritime ont été levées. La préfecture maritime de la Manche et de la mer du Nord avait demandé de ne pas prendre la mer, redoutant la formation de vagues de plus de 10 mètres. Dans la Manche, seul département placé hier en vigilance rouge, et en Seine-Maritime, les écoles, collèges et lycées restent fermés vendredi.

### Le réseau ferroviaire impacté

Par ailleurs, la tempête Goretti a fortement impacté le réseau ferroviaire. « Des limitations de vitesse, de parcours ou des suppressions toucheront vos TGV INOUI et OUIGO », prévoit SNCF Voyageurs. Sur les lignes du Nord, « seule la relation Paris-Lille sera assurée, sans desserte de la gare d'Arras ». Les trains entre Angers et Nantes sont par ailleurs interrompus.

Les réseaux TER connaissent également de fortes perturbations. Notamment en Normandie où les trains Nomad ne circulent plus jusqu'à la mi-journée au moins, par mesure de précaution. « La reprise très progressive des circulations est envisagée en fin d'après-midi », indique la SNCF. Dans les Hauts-de-France, le trafic TER est interrompu toute la journée ce vendredi. De même sur la face ouest des Pays de la Loire et sur certaines lignes en Bretagne.

Un tel seuil pour vents violents en France avait été atteint la dernière fois lors de la tempête Ciara en 2023. Le pays avait alors été balayé par des rafales à près de 200 km/h, privant d'électricité plus d'un million de foyers.

FA CupMacclesfield 2 - Crystal Palace 1

# Le tenant du titre éliminé



La défense de la FA Cup par Crystal Palace a pris fin de manière embarrassante après avoir été battue 2-1 par Macclesfield, sixième de l'histoire de la compétition, samedi.

Les 117 places qui séparent l'équipe de Premier League Palace de Macclesfield de la National League North dans la pyramide du football anglais sont les plus surmontées par un outsider de l'histoire de la FA Cup.

Le capitaine Paul Dawson et Isaac Buckley-Ricketts ont marqué de part et d'autre de la mi-temps pour assurer une victoire célèbre à un club qui a été forcé de se réformer en 2020 après avoir été liquidé pour des dettes impayées.

« Je n'arrive pas à le croire, nous n'aurions jamais pensé être dans cette position », a déclaré le gérant de Macclesfield, John Rooney, le frère cadet de l'ancien capitaine anglais Wayne Rooney. « Je ne pensais pas que c'était possible, mais il y a un peu d'espoir que quelque chose puisse arriver le jour même. »

Macclesfield est également toujours en train de se réconcilier avec le décès de l'attaquant Euan McLeod, décédé à l'âge de 21 ans il y a moins d'un mois, après un accident de voiture alors qu'il rentrait chez lui après un match.

Le patron de Crystal Palace, Oliver Glasner, qui a été lié au poste de manager vacant à Manchester United, a effectué six changements, mais son équipe de départ comprenait toujours les internationaux anglais Marc Guehi et Adam Wharton.

« Je n'ai aucune explication pour ce que j'ai vu

aujourd'hui », a déclaré Glasner.

« Dans ce genre de jeux honnêtement, vous n'avez pas besoin de tactiques, vous n'avez pas besoin d'un manager.

« Je pense que si vous montrez ce dont vous êtes capable et que vous avez un peu de fierté, alors vous vous comportez d'une manière différente, mais aujourd'hui, nous avons tout manqué. »

Palace est maintenant sans victoire en neuf matchs dans toutes les compétitions et la défense des coups de pied arrêtés a été au cœur de ce marasme.

Macclesfield en a profité pleinement lorsque Dawson a tiré une tête d'un coup franc juste avant la mi-temps.

Glasner a décrit la bousculade qui a mené au deuxième match de Macclesfield comme une « baguette ».

Buckley-Ricketts a dépassé Walter Benitez à bout portant l'heure après que Palace eut raté de multiples occasions d'écartez le danger.

Le coup franc ponctuel de l'international espagnol Jeremy Pino à la 90e minute a montré la qualité que possède l'équipe de Premier League.

Mais ils n'ont pas pu se sauver d'entrer dans l'histoire pour les mauvaises raisons quelques mois après avoir battu Manchester City à Wembley pour remporter un trophée majeur pour la première fois.

Les Wolves sont maintenant invaincus en quatre matchs après avoir battu Shrewsbury 6-1 pour passer au quatrième tour grâce à un triplé de Jorgen Strand Larsen.

**Wrexham 3 (4) Nottingham Forest 3 (3)**

**Okonkwo en sauve deux en tirs de barrage pour envoyer ses hôtes en quatrième ronde**



**Wrexham 3-3 Forest (4-3 aux tirs au but) : Les hommes de Sean Dyche ont été choqués par le côté du Championnat après les tirs au but.**

Wrexham a tenu bon en tirs de barrage pour atteindre le quatrième tour de la FA Cup après une incroyable égalité contre Nottingham Forest.

Les hôtes ont pris le contrôle du match avec deux buts en première mi-temps, le premier de Liverato Cacace et le deuxième d'Ollie Rathbone, alors qu'ils tentaient d'infliger la défaite à leurs adversaires de Premier League.

Sean Dyche a fait des changements à la pause et a inculqué une nouvelle foi en Forest qui a réussi à ramener un but par Igor Jesus seulement pour Dominic Hyam pour restaurer le coussin de deux buts de Wrexham.

Callum Hudson-Odoi est sorti du banc et a marqué un doublé, y compris une égalisation tardive dramatique, pour forcer le match en prolongation et aux pénalités.

Le mot de la fin est revenu à Arthur Okonkwo alors que le gardien de but de Wrexham a sauvé deux pénalités, dont la plus décisive pour assurer l'avance des Red Dragons au tour suivant.

Premier LeagueArsenal 0 Liverpool 0

# Les Gunners ratent le coche

Au classement de la Premier League, l'écart reste de six points entre Arsenal (1er, 49 pts) et ses plus proches poursuivants, Manchester City et Aston Villa (43 pts), accrochés la veille respectivement par Brighton (1-1) et Crystal Palace (0-0). Liverpool (4e, 35 pts) demeure à huit longueurs du podium et se trouve sous la menace de Brentford (5e, 33 pts), victorieux de Sunderland (3-0) mercredi et auteur d'une spectaculaire remontée au classement.

Arsenal a monopolisé le ballon en première période sans en faire grand-chose, face à des Reds à la tactique d'abord défensive, prudente et frustrante pour leurs hôtes. Ces derniers ont failli marquer en contre-attaque, mais le tir lobé de l'arrière droit Conor Bradley a échoué sur le haut de la barre transversale de David Raya (27e).

**Bradley, une nouvelle blessure pour Liverpool**

En seconde période, Liverpool a été l'équipe la plus dominante, de loin. Les deux premières occasions d'Arsenal ne sont intervenues que dans le temps additionnel, avec une tête de Gabriel Jesus puis un tir de Martinelli, tous deux stoppés par Alisson (90e+1).

Liverpool a perdu juste après Conor Bradley, qui s'est blessé tout seul et est sorti sur civière, en grande souffrance. C'est un nouveau coup dur à gérer pour l'entraîneur Arne Slot, déjà privé des attaquants Hugo Ekitike et Alexander Isak sur blessure.



## FA Cup

Everton 1 (0) Sunderland 1 (3)

# Toffees dehors après une terrible séance de tirs au but

Le gardien de but de Sunderland, Robin Roefs, a sauvé trois pénalités sur trois en fusillade alors que les Black Cats ont atteint la quatrième ronde de la FA Cup en battant Everton au Hill Dickinson Stadium.

Le Néerlandais Roefs a refusé James Garner, Thierno Barry et Beto, permettant à Luke O'Nien, à son premier départ de la saison après avoir mené le club sur leur ascension de League One, de frapper dans le coup de pied décisif.

C'était une victoire méritée pour Sunderland - qui poursuivait son beau début de saison - qui aurait dû gagner le match en temps normal.

Everton a eu la chance d'égaliser grâce à un penalty incroyablement doux à la 89e minute, marqué par Garner, lorsque l'arbitre John Brooks a jugé que Trai Hume avait trompé le débutant de 19 ans Adam Aznou.

Cela a annulé une belle ouverture de la part d'Enzo le Fee de



Sunderland, le méchant de la défaite de Sunderland en Premier League contre Brentford après son penalty manqué de

'Panenka'. Il a balayé une volée précise à l'intérieur du poteau éloigné en première mi-temps.

Le Fee a également marqué un penalty en tirs de barrage, cette fois-ci en battant Jordan Pickford, un supporter de Boyhood Sunderland, d'une frappe puissante. Le capitaine Granit Xhaka a également ramené les visiteurs à la maison sans faute.

Roefs a sauvé bas à sa droite de Garner, a plongé dans la même direction pour refuser le bégaiement de Barry et s'est déplacé à sa gauche pour empêcher l'effort de domination de Beto.

Sunderland n'a accédé à la quatrième ronde que pour la deuxième fois au cours des 11 dernières saisons grâce à sa solide première moitié de la campagne de Premier League.

Everton sort malgré un line-up de départ solide. Ils ont été décevants pendant une grande partie du match et ont été gênés par un banc inexpérimenté avec huit joueurs de première équipe sortis par blessure, suspension ou service international.

## Newcastle 3 (7) Bournemouth 3 (6)

# Newcastle a battu Bournemouth aux tirs au but dans le thriller de la FA Cup

Aaron Ramsdale a sauvé trois pénalités lors d'une fusillade spectaculaire alors que Newcastle United a vaincu Bournemouth pour atteindre le quatrième tour de la FA Cup.

L'ancien gardien de but de Bournemouth est revenu hanter son ancien camp et a refusé Evanilson, Alex Jimenez et, finalement, Bafode Diakite dans une fusillade mordante à St James' Park après que l'égalité n'a pas pu être réglée en temps supplémentaire.

Le défenseur de Newcastle Malick Thiaw avait porté les hôtes 7-6 à mort subite après avoir expédié son coup de pied droit.

Diakite a donc dû marquer pour garder les visiteurs dans la coupe - mais il a vu son effort sauvé par Ramsdale au son des acclamations assourdissantes.

Un après-midi, les supporters de Newcastle ont de nouveau rendu hommage à la légende du club Kevin Keegan, qui a été diagnostiquée avec un cancer, il était plutôt approprié qu'il s'agisse d'un autre match à la volée suite à l'incroyable victoire 4-3 en milieu de semaine contre Leeds United.

Barnes a ouvert la marque dans la deuxième moitié du temps normal avec son 10e but de la saison après s'être accroché au ballon de Nick Woltemade.

Mais Bournemouth a répondu par l'intermédiaire d'Alex Scott, qui a touché le poteau arrière, après que le remplaçant Evanilson a flashé le ballon sur le visage du but.

David Brooks a ensuite mis Bournemouth en avant après avoir laissé voler avec un effort somptueux de 20 verges pour envoyer Andoni Iraola et son personnel sauvages sur la ligne de touche.

Il était encore temps pour un autre rebondissement, cependant, et Newcastle a reçu un penalty dans les arrêts de jeu lorsque le gardien Djordje Petrovic a abattu Sandro Tonali à l'intérieur de la surface.

Anthony Gordon a pris la relève et, bien que Petrovic l'ait deviné correctement, l'attaquant de Newcastle a réussi à percer le ballon dans le coin inférieur gauche pour prendre le temps supplémentaire.

Barnes a marqué un autre but tardif - à la 118e minute - après son spectaculaire vainqueur en milieu de semaine.

Mais ce match était loin d'être terminé et le remplaçant de Bournemouth, Marcus Tavernier, s'est interposé entre Sven Botman et Thiaw pour marquer dans les arrêts de jeu et mener le match aux tirs au but.



Newcastle a gagné la fusillade, cependant, avec l'aide de Ramsdale, alors que l'entraîneur-chef Eddie Howe a enregistré sa deuxième victoire contre son ancienne équipe.

« C'était un classique de la FA Cup à la fin », a déclaré Ramsdale. « Je n'oublierai jamais un de mes meilleurs amis qui a marqué devant moi dans le match, David Brooks, donc il ne me laissera pas oublier. Je devais juste faire mon travail.

« Nous sommes à la mi-janvier et dans toutes les coupes et dans une meilleure position dans la ligue. Espérons que nous pourrons continuer sur cette lancée et continuer à grimper. »

Un autre jour - et encore plus de chaos à St James.

Leaky Newcastle a concédé six buts en seulement deux matchs à domicile cette semaine, mais l'équipe de Howe a réussi à dépasser la ligne à ces deux occasions.

Cela donnera un peu d'encouragement à l'entraîneur en chef de Newcastle - même si ce moment de sapping n'était pas exactement la préparation idéale pour la visite de Manchester City mardi soir.

Thiaw, Botman, Tonali, Barnes et Woltemade ont tous joué 120 minutes; Lewis Hall, Lewis Miley, Bruno Guimaraes, Joelinton et Gordon ont eu de longs caméos du banc; et Tino Livramento a boitillé avec une blessure.

## Fulham 3 Middlesbrough 1

# Les Cottagers esquivent un coussin maladroit alors que Kevin remporte la victoire

Harry Wilson, Emile Smith Rowe et Kevin ont tous marqué en deuxième mi-temps alors que Fulham s'est battu par derrière pour s'assurer une victoire de 3-1 en FA Cup contre Middlesbrough.

Hayden Hackney a donné une avance méritée à l'équipe de deuxième place du Championnat en première période à Craven Cottage avant que le remplaçant Wilson ne frappe une brillante égalisation à l'heure de jeu.

Tommy Conway a frappé la barre transversale pour Boro quelques instants plus tard pour voir Smith Rowe alors mettre Fulham en avant avec 13 minutes à faire. Kevin a mis le gloss sur la victoire avec un troisième pour les hôtes dans les arrêts de jeu. Cette défaite marque une sixième défaite consécutive en FA Cup pour Boro et prolonge leur série de victoires dans la compétition à Londres à 23 matchs au cours des 69 dernières années.

Le patron de Fulham, Marco Silva, qui a effectué sept changements du côté qui a battu Chelsea 2-1 mercredi, a été contraint de regarder depuis les tribunes alors qu'il purgeait une interdiction de touche. Et il aurait été désespérément déçu de la performance de son équipe en première mi-temps.

Il y avait un signe d'avertissement pour ses joueurs sont juste quatre minutes. Morgan Whittaker a trouvé Sam Silvera, et son premier centre a été retourné vers le but par Conway, qui a été refusé par la jambe tendue du gardien Benjamin Lecomte.

Cependant, à la 30e minute, Boro a obtenu une percée méritée. Silvera a joué un soyeux un-deux avec Aidan Morris avant de relever le défi de Ryan Sessegnon, puis a remis le ballon au carré de la ligne directrice pour que Hackney se convertisse froidement. « Premier League, tu es en train de rire », a lancé le soutien bruyant des visiteurs.

Il y avait une chance pour Fulham dans les dernières minutes d'une ouverture morose de 45 minutes lorsque Jorge Cuenca a frappé le coin de Harrison Reed sur la cible, mais Luke Ayling a produit une impressionnante dégagement de la ligne de but pour s'assurer que son équipe menait à l'intervalle.

Wilson, Raul Jimenez et Tom Cairney ont tous été présentés seulement 10 minutes après la pause pour renverser la vapeur en faveur de Fulham. Et ça a marché quand Wilson a créé un égaliseur spécial.

En vérité, la défense de Boro a accordé trop de temps au remplaçant qui a récolté le centre de Kevin avant de sortir de la surface de réparation.